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Landkreis Jerichower Land Burg, 26. Juli 2022

Kreistagsbüro

10 24 04-0

Niederschrift über die 14. Sitzung des Kreisausschusses am Mittwoch, dem 01.06.2022,

ab 18:00 Uhr in der Kreisverwaltung in Burg, Bahnhofstraße 9, Haus 2, Raum 3.14

Anwesenheit der Mitglieder des Kreisausschusses

Vorsitzende/r

Herr Dr. Steffen Burchhardt

Fraktion SPD/FDP

Herr Kay Gericke

CDU-Fraktion

Herr Matthias Fickel

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert

Herr Gordon Köhler

Fraktion Wählergemeinschaften Jerichower Land

Herr Andreas Fischer

Fraktion DIE LINKE

Frau Gabriele Herrmann

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Herr Andreas Hille vertritt Herr Nitz

von der Verwaltung

Herr Stefan Dreßler

Frau Claudia Hopf-Koßmann

Frau Sabrina Rösler

Vertreter Kreisseniorenrat

Herr Dr. Joachim Schröder

es fehlt/ fehlen:

Fraktion SPD/FDP

Herr Jörg Rehbaum

CDU-Fraktion

Herr Hartmut Dehne

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Herr Lutz Nitz entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen

Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit
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2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der

Tagesordnung

3. Einwohnerfragestunde

4. Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 23.02.2022 -

öffentlicher Teil -

5. Personalkosten Mehrbedarf 2021 01/261/22

6. Gewährung einer übertariflichen Zulage 01/254/22

7. Zuweisungen für Investitionen an Kreisstraßen 01/258/22

8. Förderung von Selbsthilfegruppen und Wohlfahrtsverbänden 02/252/22

9. Finanzielle Beteiligung des Landkreises Jerichower Land bei der

Umsetzung des ESF+ Programms – Schulerfolg sichern – (2022-

2024)

01/255/22

10. Beitritt des Landkreises zu den Vereinen „Lokale Aktionsgruppe

Mittlere Elbe Fläming e.V.“ und „LAG Elbe-Saale e.V.“

01/257/22

11. Aktionsplan des Landkreises Jerichower Land 02/266/22

12. Antrag der Fraktion AfD/FW-Endert - Besichtigung des

Gesundheitsamtes

AG/27/21

13. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und

Eilentscheidungen

14. Anfragen und Anregungen

15. Schließen des öffentlichen Teils

29. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse

30. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden

Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

Der Landrat eröffnet um 18.05 Uhr die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Ladung

fest. Ebenso wird bei Anwesenheit von 6 beschließenden Mitgliedern die Beschlussfähigkeit

festgestellt.

TOP 2

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Der Landrat stellt fest, dass es einen Änderungsantrag zur Tagesordnung gibt. Die Fraktion

AfD/FW-Endert zieht Ihren Antrag unter TOP 12 zurück, da sie die Angelegenheit als erledigt

betrachtet.

Die Mitglieder des Kreisausschusses stimmen der geänderten Tagesordnung einstimmig

zu.

TOP 3

Einwohnerfragestunde

Der Landrat stellt fest, dass keine Einwohneranfragen vorliegen.



Seite 3 von 7

TOP 4

Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 23.02.2022 - öffentlicher Teil -

Der Landrat stellt fest, dass gegen die vorgenannte Niederschrift keine Einwendungen nach

der Geschäftsordnung vorliegen. Die Niederschrift wird einstimmig mit 6 Ja-Stimmen

beschlossen.

TOP 5

Personalkosten Mehrbedarf 2021

Vorlage: 01/261/22

Der Landrat erläutert die Vorlage und führt dazu aus.

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag 01/261/22 mit

aufgeführtem Abstimmungsergebnis zu folgen:

überwiesen: Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 1

TOP 6

Gewährung einer übertariflichen Zulage

Vorlage: 01/254/22

Frau Herrmann und Herr Hille betreten um 18:11 Uhr den Sitzungsraum.

Der Landrat erläutert die Vorlage und führt dazu aus.

Herr Köhler möchte wissen, ob es möglich ist, bei einem solchen Vorratsbeschluss, dem

Kreisausschuss bei Anwendung eine Rückmeldung zu geben.

Der Landrat stellt ein Zwischenfazit im nächsten Jahr in Aussicht, in welchem die Bereiche, in

denen die Gewährung einer übertariflichen Zulage angewandt wurde sowie die Häufigkeit

dargestellt wird.

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Beschlussvorschlag der Vorlage 01/254/22 mit

aufgeführtem Abstimmungsergebnis zu folgen:

überwiesen: Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 7

Zuweisungen für Investitionen an Kreisstraßen

Vorlage: 01/258/22

Der Landrat führt zur Vorlage aus und schildert den aktuellen Investitionsbedarf im Landkreis.

Der Vorstand ergänzt die Ausführungen des Landrates.

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag einstimmig, dem Beschlussvorschlag der

Vorlage 01/237/22 mit aufgeführtem zu folgen.



Seite 4 von 7

überwiesen: Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 8

Förderung von Selbsthilfegruppen und Wohlfahrtsverbänden

Vorlage: 02/252/22

Der Kreisausschuss beschließt einstimmig den Beschlussvorschlag der Vorlage 02/252/22 wie

folgt:

Der Kreisausschuss beschließt die Förderung von Selbsthilfegruppen und Wohlfahrts-

verbänden gemäß beigefügter Anlage.

beschlossen: Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 9

Finanzielle Beteiligung des Landkreises Jerichower Land bei der Umsetzung des ESF+

Programms – Schulerfolg sichern – (2022-2024)

Vorlage: 01/255/22

Der Landrat erläutert die Vorlage und führt dazu aus.

Herr Köhler zitiert aus dem Entschließungsantrag der Regierungskoalition und ergänzt die

Ausführungen des Landrates.

Herr Fickel fragt nach, wie viele Stellen bei der Förderung berücksichtigt werden.

Der Vorstand führt aus, dass 14 Stellen dem Land gemeldet wurden. Hierzu gibt es eine

Prioritätenliste, an welchen Orten die Stellen angesiedelt sind.

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage

01/255/22 mit diesem Abstimmungsergebnis zur folgen:

überwiesen: Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 10

Beitritt des Landkreises zu den Vereinen „Lokale Aktionsgruppe Mittlere Elbe Fläming e.V.“ und

„LAG Elbe-Saale e.V.“

Vorlage: 01/257/22

Der Landrat berichtet über den aktuellen Stand und führt zur Vorlage aus.

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag dem Beschlussvorschlag der Vorlage 01/257/22 mit

folgendem Abstimmungsergebnis zur folgen:

Der Kreistag beschließt den Beitritt des Landkreises zu den Vereinen „Lokale Aktionsgruppe

Mittlere Elbe Fläming e.V.“ sowie „LAG Elbe-Saale e.V.“

überwiesen: Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0
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TOP 11

Bericht zum Aktionsplan und

Fortschreibung des Aktionsplanes des Landkreises Jerichower Land zur

Umsetzung der UN-Konvention über die Rechte von Menschen mit Behinderung

Vorlage: 02/266/22

Der Landrat führt zur Vorlage aus.

Der Kreisausschuss folgt dem Beschlussvorschlag und beschließt diesen mit folgendem

Abstimmungsergebnis:

Der Kreisausschuss beschließt den Aktionsplan des Landkreises Jerichower Land in der

Fortschreibung 2022 für die nächsten vier Jahre.

Im Juni 2026 erfolgt die erneute Aktualisierung und Fortschreibung des Aktionsplanes des

Landkreises Jerichower Land.

beschlossen Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 12

Antrag der Fraktion AfD/FW-Endert - Besichtigung des Gesundheitsamtes durch Mitglieder des

Kreistages und Gespräch mit den Mitarbeitern des öffentlichen Gesundheitsdienstes

Vorlage: AG/27/21

Dieser Tagesordnungspunkt wurde zurückgezogen.

TOP 13

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen

Flüchtlingssituation

Der Landrat berichtet über die aktuelle Situation der Flüchtlingsaufnahme aus der Ukraine.

Diese hat sich in den vergangenen Wochen deutlich stabilisiert. Aktuell leben ca. 1.100 aus der

Ukraine geflüchtete Menschen in Landkreis Jerichower Land. Es kommen im Moment ca. 3-5

neue Flüchtlinge täglich dazu. 132 Wohnungen sind aktuell vom Landkreis angemietet und mit

Möbeln bestückt worden.

Frau Arnold gibt einen detaillierten Überblick, wo und wie die Flüchtlinge untergebracht sind. Sie

führt aus, dass es eine besondere Schwierigkeit ist, Wohnungen für Menschen mit

Einschränkungen zu finden. Oft sind nur kleine Wohnungen für 1-2 Personen zu finden, jedoch

nicht für größere Familien mit 7-8 Personen.

Der Landrat führt zum weiteren Vorgehen nach Abschluss des Rechtskreiswechsels aus. Ziel ist

es, dass bei Personen, welche dauerhaft hierbleiben möchten, die Mietverträge an diese zu

übergeben, um die zuständigen Fachbereiche im Landratsamt sukzessive wieder zu entlasten.

Der Vorstand berichtet über die organisatorischen Abläufe zur Durchführung des

Rechtskreiswechsels. Es findet hier eine enge Abstimmung des Jobcenters mit dem Sozialamt

und der Ausländerbehörde statt. Zwei Mitarbeiter des Jobcenters sind drei Tage in der Woche in
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der Ausländerbehörde vor Ort, um die Wege kurz zu halten. Ein weiterer Vorteil ist, dass so

Abstimmungen unter den Behörden ebenfalls auf kurzem Weg erfolgen können.

Herr Fickel fragt nach, wie mit der Ausstattung der Wohnungen verfahren wird, da es sich

hierbei um Eigentum des Landkreises handelt.

Der Landrat führt aus, dass bei Überführung des Mietverhältnisses das Mobiliar an Ort und

Stelle verbleibt, jedoch kein zusätzliches Geld für die Erstausstattung ausgekehrt wird. Im

Anschluss erfolgt eine Verrechnung zwischen Jobcenter und Landkreis.

Herr Fickel fragt nach, wie viele der geflüchteten Kinder im Landkreis bereits in den Schulen

und Kitas angekommen sind. Des Weiteren möchte er wissen, wie mit dem Impfstatus der

Kinder im Hinblick auf die zwingend vorgeschriebene Masernimpfung umgegangen wird.

Der Landrat führt aus, dass er zum Vorgehen bezüglich fehlender Impfungen über keinerlei

Informationen verfügt, da diese Aufgabe am Gesundheitsamt vorbei direkt bei den

Allgemeinmedizinern und den Kinderärzten liegt. Die Einhaltung der Vorgaben sowie die

Kommunikation mit den Schulleitern läuft direkt zwischen dem Landesschulamt und den

Schulen.

Der Vorsitzende des Kreistages berichtet von den Erkenntnissen aus der Sitzung des

Landkreistages zum Thema Schulpflicht. Eine Schulpflicht tritt erst mit der Verlagerung des

Lebensmittelpunktes nach Deutschland in Kraft.

Der Landrat fügt an, dass in Sachsen-Anhalt 1.133 Kinder in Schulen und Kitas angekommen

sind. Im Jerichower Land sind es, Stand Anfang Mai, 104 Kinder. Er benennt mehrere Schulen,

in denen es bereits Ankunftsklassen gibt.

Herr Gericke möchte wissen, ob die betroffenen Personen zum Rechtskreiswechsel

angeschrieben werden.

Der Vorstand führt detailliert zum Ablauf aus.

Herr Gericke fragt nach, ob weitere Sprachkurse in Heyrothsberge geplant sind.

Der Landrat weist auf die laufenden Kurse in der Kreisvolkshochschule sowie die dezentralen

Kurse hin. Ein neuer Kurs in Heyrothsberge ist noch nicht in Planung, da es an Dozenten fehlt.

Breitbandausbau

Der Landrat berichtet, dass es hier noch keine Neuigkeiten gibt, da noch nicht klar ist, ob im

nächsten Jahr Bundesfördermittel zur Verfügung stehen. Er rechnet im Laufe der nächsten

Monate mit weiteren Informationen.

Der Landrat führt aus, dass die Ausbaustufe 1 so gut wie abgeschlossen ist und schildert das

weitere Vorgehen.
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TOP 14

Anfragen und Anregungen

Herr Köhler möchte wissen, ob Gespräche mit der Kassenzahnärztlichen Vereinigung durch das

Landratsamt geführt werden, um den Fortbestand an Zahnärzten im Landkreis zu sichern.

Der Landrat signalisiert seine Bereitschaft für ein gemeinsames Gespräch mit der

Kassenzahnärztlichen Vereinigung, gerne im Rahmen des Ausschusses für Soziales und

Gesundheit. Im Vorfeld des Gespräches soll ein entsprechender Fragenkatalog erstellt werden.

Es folgt ein umfangreicher Austausch zur Arztsituation im Landkreis Jerichower Land.

Herr Gericke verlässt die Sitzung um 19:30 Uhr.

TOP 15

Schließen des öffentlichen Teils

Der Landrat schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:40 Uhr.

TOP 29

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht öffentlichen Sitzung

gefassten Beschlüsse

Der Landrat stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und gibt bekannt, dass in der

nichtöffentlichen Sitzung zehn Beschlüsse gefasst wurden.

TOP 30

Schließen der Sitzung

Der Landrat schließt die Sitzung um 00:00 Uhr.

Dr. Steffen Burchhardt Sabrina Rösler

Vorsitzende/r Protokollführer/in


